

## Vida Social

Procedente de Colombia regresará al país mañana doña Adelia Salazar de Salón acompañada de su familia. Le presentamos nuestro atento saludo.

—Regresó de Puntarenas don Francisco Salazar Guardia.

—Mejor de salud ha seguido don Aniceto Esquivel.

—Celebramos que don Nicolás Oreamuno siga mejor.

—De Puntarenas regresó don Manuel Carrillo.

—Para Cartago salió doña Emilia Tinoco v. de Pacheco.

—Salió para Puntarenas don Juan Francisco Echeverría.

—Don Jorge Escalante

salió para Turrialba.

Regresó de Puntarenas la señorita Emilia Salazar Pinto.

—De Tres Ríos regresó don Eduardo Carrillo.

—Don Eduardo Marchena partió para Europa.

—Para Centro América sale el Dr. Corvetti.

—Doña Elisa de Llinás regresó de Puntarenas.

—Don Carlos Echeverría pasó el domingo pasado en el campo.

—Parte de la familia del Lic. don Vidal Quirós regresaron del campo.

—Don Manuel G. Escalante saldrá para Guatemala en estos días. Feliz viaje le deseamos.

## El concierto de esta noche

En el Parque Central, esta noche, habrá un concierto de gala con el siguiente programa:

- 1º—Marcha de las An torchas N° 3, Meyerber.
- 2º—Mi patria, obertura, Langlois.
- 3º—Entreacto sevillano, don César Bazán, Massenet. Minuto Bocherini.
- 4º—Tanhauser, fantasía, Wagner.
- 5º—Leda, vals, Julio Fonseca.

## Correo para el exterior

Mañana a las ocho horas saldrá correspondencia para Colombia, Curazao y Venezuela en el vapor Stuyvesant.

El viernes entrante, a las 7 y 30 horas se despachará correo con destino a la América del Sur y las Antillas, por el vapor Camito.

## Liquidación

Ha sido liquidado el Presupuesto de gastos del año anterior perteneciente al Municipio de San Joaquín de Flores, con muy buenos resultados, pues no se encontró en él ningún déficit, antes bien con sobrantes que mucho honran la labor de la Corporación de aquel cantón.

A continuación damos el detalle de las cuentas que la tesorería llevaba durante el año anterior y que la Inspección General de Municipalidades ha estudiado y revisado convenientemente.

Entraron en el Distrito Central 6503.56 colones y salieron 5005.90 colones

Entraron en el Distrito Segundo, 1506.50 colones y se gastaron..... 1351.68 colones.

Entraron en el Distrito Tercero, 660.10 colones y se gastaron 418.68 colones.

Ya hemos dicho que en este Municipio se economizó bastante dinero durante el año anterior.

## LO DE LOS ITALIANOS

Con la carta que el señor Gobernador de la Provincia de Limón escribe en uno de los diarios de la mañana de hoy, queda ampliamente demostrado que no ha habido desfalco ni falta a la ley, pero queda sí una duda que es preciso aclarar.

¿Son o no ciudadanos costarricenses estos señores Italianos que ya tienen una odisea en Costa Rica? Esto, naturalmente, debe saberse, para el efecto de que mañana o cualquier día, estos señores quieran hacer uso de su nacionalidad en tratándose de servir a Costa Rica. O si el Gobierno de esta República está en el derecho de exigirles que sirvan

conforme a la ley, a los intereses suyos.

En todo esto ha habido una serie de enredos que no se pasará nunca de ellos y preciso es aclarar estas cosas, pues según los Italianos, el señor Presidente de la República les ha prometido que ellos saldrán bien del asunto, con lo cual no sabemos quien va a ser el que cargue con la grave responsabilidad de falsedad de cartas de ciudadanía que han sido pedidas para el amparo de nuestras leyes y de la protección que tienen los ciudadanos costarricenses, pudieran esos señores entrar a los Estados Unidos.

## Primera Feria Internacional de Productos Coloniales Exóticos de Lausanne 1925

SUBCOMITES DE LA PROVINCIA DE LIMÓN NOMBRADOS EL DIA 15 DE FEBRERO DE 1925

SUBCOMITÉ CENTRAL DE LIMÓN — Don Abraham Méndez, Don Francisco de P. Gutiérrez, Don Alcides Ramírez, Don Osofre Escobar, Don Andrés Borzode, Don Raúl Saavedra.

SUBCOMITÉ DE BANANITO — Don Ezequiel Gutiérrez, Don A. E. Grandison.

SUBCOMITÉ DE CAHUITA — Don Marcos Ash, Mr. R. Okets, Don Charles Young.

SUBCOMITÉ DE LA ESTRELLA — Don Salomón Esna, Don Bonifacio Medrano.

SUBCOMITÉ DE ATALANTA — Don Andrés Bonnet, Don Benjamín Saakey.

SUBCOMITÉ DE GUAPILES — Don Otto H. Prestleary, Don Gonzalo Quirós.

SUBCOMITÉ DE SIQUIRRES — Don Agustín Gutiérrez.

T. H. MANGEL

## Don Arturo Volio no es candidato del reformismo

En un diario de la tarde ayer se daba la noticia de que el Licenciado don Arturo Volio había sido postulado por algunos de los elementos de la agrupación reformista que se reúnen en la Casa del Pueblo, como futuro candidato del Partido en vez del General Volio.

Nosotros tenemos que decir que esto no es oficial porque aun no se ha pensado en aceptar la renuncia que el General Volio presente de su cargo de Jefe del Partido y que esto no será sino

cuando el Partido haya celebrado una convención que no será tan pronto.

Así pues, el Licenciado Volio nada tiene que ver en el asunto oficial del Partido si es que algunos de los elementos de éste han querido que así sean las cosas.

## Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

## Ayer tuvo sesión la Municipalidad

La sesión Municipal de ayer, a la que asistieron los regidores señores Vargas Araya, Sáurez, Hernández y Pochet, estuvo sumamente interesante por lo que en ella se deliberó, no precisamente en cuanto a los asuntos en mayor número, sino porque hubo resoluciones muy buenas de parte de los señores Municipales y empleados del Municipio.

El señor Tesorero, que fué llamado a decir si el objetaba el pago de un sueldo si se cargaba a eventuales, dijo su parecer, el que fue una verdadera declaración de parte del señor Zeledón Brenes, quien dijo que sólo se ajustaba a la ley y que además, su criterio era el que la misma ley le marcaba.

El regidor Vargas Araya adversó al señor Zeledón Brenes y le dijo que eso no era posible que ocurriera, por cuanto era preciso que se tomara en cuenta que cada uno tenía un criterio distinto sobre las cosas, lo cual no vedaba al Municipio a creer que si se podían pagar de eventuales los sueldos que se

anotaban y que el Municipio necesita que se paguen.

Una larga discusión originada por estos puntos jurídicos, para concretarse a que el señor Apoderado Municipal debe dar su parecer en este sentido.

El regidor Pochet pidió permiso por cuatro meses, pues se retira de su curul por efecto de ir a cumplir con su deber en el nuevo puesto a que ha sido designado.

El asunto de los barberos vuelve de nuevo al tapete, pues el regidor Granados, que era uno de los encargados de informar en la sesión última sobre lo que había estudiado en cuanto al impuesto de las barberías, no lo hizo por la presión de que fué objeto aquella noche el Municipio. Por eso se pidió que volviera a estudio de una comisión este asunto.

Asuntos también importantes se debatieron, habiendo tenido una pequeña controversia los señores Vargas Araya y García Solano, como Inspector de Municipalidades.

## En Alajuela

En la mañana de hoy el Secretario de la Municipalidad de San José, Lic. don Aurelio Salazar, salió para la ciudad de Alajuela.

Iba el señor Salazar en viaje de paseo y regresará mañana.

## Para El Salvador

Sale mañana para la república de El Salvador la estimable señora doña Angélica Esquivel v. de López, en compañía de su hijo, la señorita Carolina López Esquivel.

El viaje lo hará la señora de López por la vía del Atlántico, atravesando el Canal de Panamá.

## Noticias de El Salvador

Santa Ana, 16.—A "La Prensa", San José.—Jurisconsulto Bellisario Cruz contrajo matrimonio con Gertrudis Arévalo.

Gobernador fué inspeccionar hoy carretera internacional vía Chalchuapa Jerez que ya comienza ser transitada por automóviles para Guatemala, policía de tráfico alecciona a choferes y al público sobre manera transitar calles sin ocasionar choques. Ha terminado la ola fría.—"Diario de Occidente".—Recibida a las 23 hos. el día 17 de febrero de 1925.

## El Secretario de Guerra

El señor Secretario de Estado en el Despacho de Guerra y Marina, don Pomplio Ruiz, que en días pasados sufrió un accidente en la vía pública y que fué trasladado al hospital, un tanto restablecido.

## MARITIMAS

Limón, febrero 17 de 1925.—Ayer a las 23 y 15 horas zarpó para Hamburgo, vía Cristóbal e Intermedios, el vapor al mán Antiocha Pa sajeros para Cristóbal, Agustín, Felipe, Arita y Elsa Vanegas; para Puerto Colombia: María y Ríos Morales; Carga para Paitel, Perú: 160 sacos de en grano; para Hamburgo: 120 atados de cuero verde y 694 sacos de café; para Amsterdam: 50 sacos de cañon en grano. No. 16 correspondencia.

## Paquetes Postales

Se despacharán Paquetes Postales para Francia, Alemania y Holanda, hoy a las catorce horas. Para Inglaterra, el jueves a las catorce horas y para los Estados Unidos el domingo a las nueve horas.

Este despacho de paquetes postales de la presente semana es bastante, según se nos informa en la oficina, pues han llegado a manifestarse gran cantidad de objetos con destino al exterior, particularmente café.

## EL NUMERO 71

es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

# AZUCAR

## El famoso de Juan Viñas

Tendremos de venta desde el lunes en adelante en nuestras bodegas. Haremos despachos a nuestros clientes de provincias. — Teléfono 511

**J. A. CORONADO**  
AGENTE

Lea "La Prensa" de mañana

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7ª Av. Este N.º 344 - Apartado P

## Nota del día

EL TIRANO DE CREMONA

### El sucesor de Mussolini

En un gran artículo de Lloyd George, escrito la semana última, aconseja que se estudie la crisis de la democracia y el rabioso resurgimiento de la reacción, en los acontecimientos políticos de Italia, España, y Alemania, donde los políticos se han dividido en innumerables bandos, pretendiendo cada uno imponer violentamente su criterio.

Los movimientos políticos no tienen límites discretos. Lanzados en una dirección, lo recorrerían indefinidamente, si otros movimientos contrarios no surgieran obstruyendo el camino.

La reacción tan violentamente iniciada en las mencionadas naciones, seguirá su trayectoria, agravándose cada vez más, hasta que otro movimiento contrario la destruya. Todo hace prever para muy pronto graves luchas políticas.

Circunscribiéndonos a Italia, se ve claramente que la reacción agrava por momentos la situación.

Ya se señala como sustituto de Mussolini, al terrible Farinacci. Es éste un partidario que le salió a Mussolini, tan enérgico y decidido, que a la hora actual tiene a Mussolini como prisionero en sus redes.

A Roberto Farinacci se le llama en Italia "el tirano de Cremona" y según la prensa francesa, los reaccionarios lo tienen preparado como sucesor de Mussolini. Esa misma prensa califica a Farinacci de "aventurero audaz que no se arredra ante las violencias más inauditas". Ha impuesto el terror en todos los bandos políticos, lo mismo en los conservadores que en los socialistas, en los demócratas que en los católicos. Para él todo el que no luce la camisa negra, es un enemigo mortal.

Cuando el diputado Matteotti fue horriblemente asesinado, todos los fascistas se conmovieron y muchos temblaron de miedo ante lo espantoso del asesinato. Sólo Farinacci permaneció impávido, y no sólo aprobó el asesinato, sino que se ofreció para encargarse de la defensa del asesino Dumini, no ya para librarlo del patíbulo, sino para glorificarlo por su crimen.

Al mismo Mussolini lo tiene como dominado. Cuando por hipocresía o temor, Mussolini prometió al Senado que gobernaría de acuerdo con la Constitución, Farinacci agitó todo Cremona y amenazó a Mussolini con emprender otra marcha sobre Roma. Es ojalá general que el impetuoso despotismo de Farinacci, en quien parece revivir la criminal tiranía de los Médicis, tiene a Mussolini intranquilo y asustado.

Italia rueda por la pendiente de una reacción feroz, que terminará en una revolución violentísima, si se cumplen las leyes de la Historia. Así han sido siempre las consecuencias de la reacción desatada. No somos sólo nosotros quienes presenciamos esa grave consecuencia; la presente y lo dice en tono de alerta el Cardenal Gasparri, Secretario del Sumo Pontífice y uno de los más astutos estadistas del siglo. La reacción italiana, primero, y ahora también la española ha suprimido las logias masónicas, y a esta medida, que parece un regreso a los tiempos inquisitoriales, el Cardenal Gasparri le ha puesto, a guisa de advertencia, este comentario:

"Esta supresión de las logias en toda Italia es un arma de dos filos. El fascismo no va a durar siempre, y cuando caiga, volverán los francasones sedientos de venganza. Nuestras congregaciones religiosas en Italia y Francia, serán las primeras víctimas. Las consecuencias de todo esto serán deplorables para la Iglesia en el mundo entero."

Y hasta se asegura que el Papa comparte las inquietas opiniones del Cardenal secretario.

Aunque paradoja, ahora es cuando se nos figura que está cerca la muerte de este régimen social. Cuanto más aprieten los reaccionarios, más pronto estallará la revolución, con más grandes proporciones y mayores violencias.

El tiempo dirá si nos equivocamos, que no ha de vivir muchos años quien no lo vea.

BERNARDO MERINO.

### CONSTANTINO NAVAS

Cien Navas al Sur del Hotel Washington.—San José, C. R.

Gran y mediana de loza china y de hierro esmaltado. — Platos, tazas, caceroleros, pichetes y demás surtidos en este género. Notables discos ingleses. Todo a precios bajísimos. Visite esta casa y se convencerá

## Cuentas que se pagarán en Presupuesto extraordinario

En la sesión Municipal que se celebró ayer, se acordó elaborar un presupuesto extraordinario para pagar algunas cuentas que están pendientes y que no fueron incluidas en el Presupuesto ordinario del presente año.

Estas cuentas son una de la empresa "La Tribuna"; las otras son de Alpizar y Borbón, como

efecto de un trabajo judicial para la Municipalidad, el y pago de unos honorarios al ingeniero D. Eusebio Ortiz y otras.

Este presupuesto, según se acordó y se deliberó ampliamente, por no tener entradas fijadas para hacerlo, se acordó que se hará de la partida de eventuales que existe a favor de la Municipalidad.

## Proclamaron ayer la República en Albania

Roma.—De acuerdo con el contenido de varios despachos semioficiales procedentes de Tirana, capital del Estado de Albania, parece cosa cierta que la Asamblea nacional de ese país, ha proclamado unánimemente la República.

El príncipe William de Wied, aceptó la corona de Albania en el mes de febrero de 1914, en virtud del acuerdo adoptado por las potencias europeas, pero al estallar la conflagración mundial, tanto él como su Estado Mayor, se dieron a la fuga.

Desde esa fecha, el gobierno del país ha estado encomendado a un Consejo de Regentes en el cual están representados los cuatro credos religiosos más importantes: Bektashi Islamita, Sunni Musulmán, Católico griego y Católico romano. Como resultado de la re-

## Plaza de toros en Cartago

En la ciudad de Cartago, en un terreno de propiedad de don Vicente Cortés, por el lado de los Angeles, se está construyendo una plaza de toros, empresa a la cual se han asociado varios capitalistas de aquella ciudad y que estará a cargo del diestro Pepe Mora.

Se nos informa que para la inauguración de esta plaza, hay preparada una corrida de competencia. Esta corrida se efectuará seguramente a mediados del mes de abril.

volución dirigida por el ex Primer Ministro Adhem Sojo, el gobierno del Obispo Fau Noll fue derrocado.

De conformidad con lo acordado por la Comisión de Sanidad en su sesión de 11 del mes en curso, se publica la siguiente

### LICITACION

«VIII.—Mejoras sanitarias en el Matadero.—Con el fin de proceder a arreglar el Matadero en buenas condiciones sanitarias, a moción del Dr. Pupo, se aprobó la siguiente licitación:

«La Comisión de Sanidad Municipal, recibirá propuestas hasta las diecinueve horas del veinticinco de este mes para la ejecución de los siguientes trabajos en el Matadero Municipal:

- 1º—Construcción de las cloacas en la planta de destace y su conexión a la cloaca principal.
- 2º—Construcción en mampostería de los corrales y correspondientes pilas.
- 3º—Construcción en mampostería de las cuádras hoy existente.
- 4º—Reparación general del pavimento y de la pila de la planta de destace.
- 5º—Reparación y construcción de portones.
- 6º—Provisión e instalación de dos abanicos eléctricos grandes en la planta de destace.
- 7º—Provisión y colocación de cedazo para evitar las moscas en la planta de destace.
- 8º—Arreglo del local del Laboratorio, consistente en forro de tabilla y hechura de una ventana.
- 9º—Pintura general del edificio.
- 10º—Construcción de un pabellón adecuado para Cámaras de Refrigeración, provisión, instalación y atención de maquinaria adecuada, que garantice una temperatura permanente de dos grados centígrados bajo cero y de suficiente capacidad para el servicio de cien reses y cincuenta cerdos.
- 11º—Construcción de un crematorio con capacidad para una res.
- 12º—Construcción de una mesa de mampostería.

Los proponentes deberán dar garantía, a plena satisfacción de la Comisión, y presentar los planos correspondientes.

Todos los pormenores y detalles deberán tomarse en el Matadero Municipal, con el Dr. don Anselmo Rivera, Jefe Técnico de ese establecimiento, de las siete a las diez horas, todos los días excepto los domingos.

La Comisión se reserva el derecho de rechazar las propuestas si ninguna le conviniere.

ROGELIO SOTELA  
Gobernador

San José, febrero 16 de 1925.

## Norteamérica esta en peligro La amenazan Rusia, China y el Japón

Concluye

Los Estados Unidos, en estos momentos, están tan completamente desarmados como Alemania. Los soldados que armados de fusiles marchan de aquí para allá no significan ya nada en las guerras. Lo mismo pasa con los barcos de guerra y los disparatados cañones de defensa de las costas.

Si el Asia, uolida a Rusia, atacase a los Estados Unidos, no sería precisamente por medio de barcos de guerra que navegaran cerca de nuestras costas para recibir el fuego de nuestros cañones de defensa.

Si alguna vez el Asia y el Japón se lanzaran contra nosotros, vendrán por el aire. Y los Estados Unidos, de acuerdo con el testimonio de nuestros propios funcionarios, no dispone de más de veinte aeroplanos, listos para la acción bélica.

Sólo el otro día, Rusia compró cien de estos aparatos a uno de los mejores fabricantes europeos, Fokker.

El Japón está fabricando 500 aeroplanos de combate al mes. Veinticinco veces más de cuántos poseemos nosotros en total. Dispone de grandes barcos mercantes y de guerra para enviar a sus aeroplanos de combate hasta una distancia conveniente de nuestras costas. También pudieran volar desde Japón a los Estados Unidos en sesenta horas.

Mr. C. H. K. Curtis hace constar con solemnidad editorial, que Rusia, Japón y China, unidos por medio de tratados, pudieran hacer perder el equilibrio establecido por el Tratado de Washington.

Mr. Curtis estima que la unión de Rusia, China y el Japón pudieran trastornar los resultados de aquella leguena Conferencia de Washington, en la cual los Estados Unidos se comprometieron con Inglaterra, Francia y el Japón a mantener las cosas en equilibrio en el Océano Pacífico.

Pero, la posibilidad de que se desconcierte el muy vacilante equilibrio del Pacífico no es la verdaderamente importante.

Lo grave de las posibilidades se hace evidente, cuando se considera lo bien que lo pasarían aquí los japoneses de poder venir por el aire conduciendo a mil aeroplanos rasos, chinos y japoneses, para ver lo que pudieran hacer a unas cuantas decenas de ciudades americanas.

Sería esa una interesante aventura para los asiáticos y los rusos. Muchos de ellos gozarían enseñando una lección a los arrogantes reyes del dólar americano.

Pero, desde luego, no sería una aventura grata para los Estados Unidos. Y eso es lo que verdaderamente amenaza a los Estados Unidos en estos momentos.

Cada funcionario del gobierno, desde el Presidente abajo, tienen una grave responsabilidad, y el jefe del estado pudiera verse llevado a una Conferencia desagradable de no poder dotar a los Estados Unidos de la adecuada preparación para la defensa nacional.

El Presidente, felizmente para el país está profundamente interesado en el problema. Pero ya es tiempo de comenzar a comprar y construir aeroplanos de combate.

Nuestra nación ha dicho al Japón: "No admitimos en nuestro territorio a tus súbditos"; y a Rusia: "Te despierto clamando a tí y a tu gobierno, y asumimos el derecho de decirte cuál es el gobierno que debes tener."

Una nación que habla de tal modo debe de estar en condiciones de sostener sus palabras.

Una nación que dicta condiciones a otros pueblos no debe cruzarse de brazos como están haciendo los Estados Unidos, a modo de un obeso pulpero enfatuado con sus propias ganancias, y que toma tranquilamente el fresco en la puerta de su establecimiento, sin ningún arma para su defensa, a merced del primer pistolero internacional que quiera darle un susto.

ARTURO BRISBANE

## Boda efectuada el domingo último

El domingo pasado se verificó en el templo de la Dolorosa el matrimonio de la señorita Claudia Ugalde con el caballero español don Santos López Pastor. Apradrinaron la boda los señores don Enrique Jiménez y doña Elisa de Jiménez, don Ricardo Dorado y señora, don Abundio Seco y señorita hija.

doña María de Hidalgo madre adoptiva de la joven desposada. Hacemos votos por la felicidad de los contrayentes.

## El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 3/4
Londres.....	381 3/4
París.....	105
España.....	285
Italia.....	83
Suiza.....	386 —
Bélgica.....	1.2
Amsterdam oro a.....	40 3/4
Dólares sobre	
Belra.....	400 3/4
más 1 c/10	

La recepción tuvo lugar en el Casino Español en donde se sirvió un te a los invitados entre los cuales pudimos anotar los nombres de las siguientes señoras: doña Carmen Solano de Hidalgo, doña Esperanza de Hidalgo, doña Ramona de Cubero,

# Libros nuevos

## NUEVA COCINA PRACTICA

Carmen de Burgos "Colombine", la ilustre autora de "La M. Casada", ha sabido crear, con su estilo clásico y su arte peculiar, una nueva obra que reúne todos los formalismos culinarios, desde el plato más modesto al manjar más exquisito, exponiendo un estudio detallado del servicio doméstico, con todos sus pormenores y multitud de consejos para la mujer amante de su hogar.

"La nueva cocina práctica" es una obra maestra, que declara una vez más la inimitable originalidad de su autora, ofreciendo una recopilación perfecta y científica, al alcance de todas sus lectoras, de fáciles recetas culinarias, imprescindibles para la felicidad de una mujer de su casa.

Este primoroso libro, con graciosos grabados, láminas y un mapa gastronómico humorístico, por Ramón Gómez de la Serna encierra la historia curiosa y estudiada del arte culinario, desde su antigüedad hasta nuestros

días; desde como gustaba Rebeca sus históricas y sabrosas leutejas, hasta los platos más selectos de la época actual; desde los suculentos banquetes de Oriente, hasta el clásico cocido de Madrid; desde la cocina de Roma, Grecia, Portugal, Francia, etc., hasta la de nuestra península; y desde los condimentos aderezados por las reales manos de Luis XIII. de Francia, hasta el humilde guiso, preparado por una vulgar cocinera.

Se extrañarán las lectoras, que Carmen de Burgos se dedique a escribir sobre el arte culinario, siendo así que es el más "prosalco" (si bien más nutritivo); pero es que la autora de "Figaro", además de realzar bellezas humanas con rasgos psicológicos de la vida, sabe también los secretos que dan calor a un hogar, y expone, con su literatura exquisita, consejos desprendidos de su corazón de mujer.

De venta en la Dirección de "La Prensa". Precio tres colones.

# NOTICIAS MUNDIALES

## EL GOBIERNO ALEMAN RESBALA HACIA LA MONARQUÍA

Berlín.—El Reichstag alemán fué presa de violentos tumultos cuando el diputado socialista Breitscheld lanzó un ataque contra el ministro de Guerra Gessler por "el entrenamiento militar de los estudiantes."

"Si bien el entrenamiento de estudiantetes es una violación del tratado de Versalles —dijo Breitscheld—, ciertamente que no constituye una amenaza para Francia."

En esto lo interrumpió el diputado nacional Henning con estas palabras:

"Si discurso está pagado por Francia."

Esto originó un tumulto espantoso, por lo cual Henning fué llamado al orden. Una vez restablecido, Breitscheld alegó que el ministro de Comercio Neuhaus, nacionalista, había entrado al gabinete "porque consideraba que éste era un paso a la monarquía". Un diputado nacionalista gritó entonces: —A Dios gracias.

Breitscheld se dirigió entonces al presidente, diciéndole:

—Usted ve, usted ha logrado un gabinete monárquico.

Luego caracterizó de reaccionario al nuevo gabinete y atacó rudemente a Stresemann, ministro del Exterior, a quien acusó de mala fe para con Alemania en cuanto concierne a la situación sobre la evacuación de Colonia. Agregó que Stresemann sabía que los aliados no saldrían de la zona de Colonia el 10 de enero y que éste estaba demasado con sus elecciones interiores cuando la cuestión debía de haberse considerado.

La más fuerte oposición contra el gobierno, dijo Breitscheld, provenía de los socialistas, respaldados por las uniones industriales.

Ruth Fischer, la dirigente comunista acusó a los Estados Unidos de estar "preparando en secreto para la guerra y que la ostensible excursión de la flota al Pacífico era la avanzada de la guerra en el extremo oriente."

Los nacionalistas sienten regocijo con el nuevo gabinete. "Un buen principio para la organización de un gobierno fuerte", fué el comentario de la prensa nacionalista. Por otra parte, los diarios republicanos muestran sorpresa de que el programa de Luther sea casi idéntico al de Marx y dicen en síntesis: "los hechos deben seguir a las palabras."

## BOTADURA DE UN NUEVO BARCO DE GUERRA ESPAÑOL

Ferrol.—La botadura de la nueva unidad de la marina española el "Príncipe Alfonso" fué solemnísima. Impartió la bendición el vicario Eladio Roson, en presencia de millares de espectadores, y el barón de Sadrástegui, en nombre de los constructores, entregó varias cintas de seda a guisa de amarras, que fueron cortadas por la madrina.

Después de que se hubo estrellado contra el casco una botella de champagne, el barco se deslizó, majestuoso, hacia el agua, entre los vitores de la muchedumbre y los acordes de la Marcha Real. A continuación se sirvió un banquete de seiscientos cubiertos.

El barco desplaza 7.676 toneladas; su velocidad es de 35 millas y está dotado con ocho cañones de 152 milímetros y cuatro piezas de artillería antiaérea. Otras características de la nueva unidad son tres dinamos, un aparato radiotelegráfico, de gran alcance, y sus máquinas, que desarrollan una energía de ochenta mil caballos.

# Una circular del Obispo de Alajuela

El Sr. Obispo de Alajuela, Monseñor Dr. Antonio del Carmen Monestel, ha hecho circular la siguiente nota:

1) Crear una junta que se denominará "Junta Diocesana de la Catedral de Alajuela" y cuyo fin será recaudar fondos en toda la Diócesis para que todas las hijas contribuyan como es justo a remediar las necesidades de la Madre, y con esos fondos emprender las obras antes mencionadas. 2) Nombrar para que integren dicha Junta a los señores siguientes: don Ezequiel Fonseca, Secretario; don Francisco Chacón, Pro-Secretario; don José Aguilera Soto, Tesorero; y Vocales, don Ramón L. Cabezas, don Damián Ulloa, don Ismael Chaverri, don Ismael Altamirano, P. don Carlos Gutiérrez, don José Avila, don Julián Vargas, don Juan Ma. Cordero, don José Ma. Rodríguez, don Mario Agüero, don Julio Arroyo, Dr. don Virgilio Chaverri y don Pedro Israel. 3) Reservar a Nos y a Nuestros sucesores la Presidencia efectiva de la junta, nombrando Vice Presidente efectivo al Sr. Vicario Foraneo Central y al Sr. Cura de la Agonía como residentes en Nuestra Ciudad episcopal y vice Presidente ho-

norarios a todos los señores Curas de la Diócesis.

Disponemos además que a toda persona que haga una donación no menor de mil colones se le extienda un diploma reconociéndole como "Caballero de Honor de la Catedral" si es varón, y de "Dama de Honor de la Catedral" si es mujer.

Este título dará derecho a un asiento de honor en la Catedral y en la respectiva parroquia en todas las funciones solemnes que se celebren, y si la donación se hace como legado, después de la muerte tendrá derecho el donante a un funeral que será celebrado en sufragio de su alma en la Santa Iglesia Catedral.

Los demás contribuyentes en cualquiera forma que lo hagan, sea semanal, mensual, etc., serán tenidos como bienhechores de la Catedral y por ellos se celebrará una Misa mensual en la Santa Iglesia Catedral.

Los señores Vice-presidentes honorarios recibirán en sus respectivas jurisdicciones las contribuciones de los fieles y las enviarán al Tesorero de la Junta Diocesana de la Catedral.—Comuníquese y publíquese.

Dado en nuestro Palacio Episcopal de Alajuela a cinco de diciembre de 1924.

## Pida Cigarrillos Astorga

Los mejores — Deliciosos

TELEFONO Núm. 499

Lea La Prensa; su material le interesa

# Sacos

vacíos nuevos y usados

OPREZCO

Tomás Fernández

EN EL ALMACEN

Apartado 614 — Teléfono 198

## Flores, música y poesía

No hay ninguna persona de buen gusto artístico que pueda abstenerse de dedicar atención a estas tres cosas, pero por lo menos a una. Nuestra sociedad guarda a las flores grandísimo homenaje y es por eso que «La Camelia» de Francisco Avila, la mejor jardinería de la capital, es la solicitada para el arreglo de casas para todas las fiestas sociales: bailes, banquetes, matrimonios, etc., etc.

## ROMULO ARTAVIA

50 VARAS AL NORTE DE EL COMETA

Gran surtido de mercaderías de todas clases. Cajas de hierro para caudales MARVIN ea abonos. Los famosos sombreros de pita ecuatorianos. Bolsas de papel. Queso de bagaces. Precios sin competencia.

Lea "La Prensa" todas las tardes.

## GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES

# LA MEJOR

Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8ª Sur  
Propietario, JUAN LUIS CAMPOS  
Teléfono Núm. 190 — SAN JOSÉ — Apartado Núm. 935

## LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

### Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martínez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

# Secretaría de Hacienda y Comercio

## Aviso a los Productores de Panela y Azúcar

La Secretaría de Hacienda ha tratado de adquirir datos para facilitar la exportación de esos artículos.

Por el momento sólo parece interesado en ellos, el mercado de Chile, según los cables recibidos de nuestro Cónsul en Santiago, quien pide con urgencia informes sobre precio F. O. B. Puntarenas, cantidad y condiciones de pago de

## AZUCAR INFERIOR

Los interesados pueden dirigirse a dicho Cónsul, por cable o por carta, directamente o por medio de la Secretaría si así lo prefieren.

San José, 17 de febrero de 1925.

# OVER-ALLS

recibió

# ROBERT

Suscribase usted a La Prensa

## LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA DE LINES

Tiene a la venta las siguientes obras de la colección HOGAR

La Castellana de Sheus-ton	Ct. 3-50	La luna roja	Ct. 3-00
Mi primo Gerardo	3-00	Ruinas en Flor	3-50
Juventud triunfante	3-50	El azar y el amor	3-00
El veraneo de Guillermina	3-00	Corazones que se encuentran	3-50
		Pared de por medio	3-50

Hemos recibido un buen surtido de ARTICULOS JAPONESES: sombras para luz, costureros, alfileros, joyeros, etc.

# VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

7ª Avenida Este, N.º 344, CASA FALCO

Teléfono 71 - Apartado P. - San José, Costa Rica

**OBRA DE MARDEN**  
El éxito (mercado)  
Siempre adelantado

**OBRA DE MARTINEZ SIERRA**  
A 5-00 el tomo empastado

Abril melancólico, novelas  
La vida inquieta, glosa lo espiri ual  
El diablo se rie, novelas  
A ideas inmortales, ilustrada  
Con uno y su vida, novela, 6-40

**OBRA DE HENRY BERGSON**  
A 5-00 el tomo empastado

La evolución creadora, 2 tomos  
La risa, ensayo sobre la significación  
de lo cómico

**OBRA DE F. DE QUEVEDO**  
A 5-00 el tomo empastado

Páginas escogidas  
Obras serias  
Escritos políticos  
JOSE ORTEGA Y GASSET  
Personas, obras, cosas, pasta, 5-00  
Meditaciones del Quijote, rst. 3-50  
El Espectador, rústica, 3-50  
Vieja y nueva política, conferencia,  
1-00

**MIGUEL DE UNAMUNO**  
A 5-00 el tomo empastado

Ensayos  
Soliloquios y conversaciones  
Contra esto y aquello  
El espejo de la muerte, cuentos  
Por tierras de Portugal y España  
Mi religión y otros ensayos breves  
Niébla, novela  
El perfume de España, por Miguel  
de Unamuno y Angel Ganivet,  
2-00

**JUAN MARAGALL**  
A 5-00 el tomo empastado

Artículos, 5 tomos  
Elogios: del amor, de la palabra, de  
la poesía, del pueblo, del teatro,  
de la danza del vivir, de la gracia,  
de una tarde de agosto  
Miscelánea literaria, 0-40

**PLUTARCO**  
Vidas paralelas de los hombres ilus-  
tres, 5 tomos emp. 25-00

**RAMON DE CAMPOAMOR**  
Poesías completas, 3 ts. emp. 15-00

**EDUARDO ZAMACOIS**  
A 5-00 el tomo empastado

El arte, novela  
Una vida extraordinaria  
La vida que pasa, 0-40

**OBRA CLASICAS**  
A 5-00 el tomo empastado

**HOMERO: La Iliada**  
**VIRGILIO: La Eneida**  
**SOPHOCLES: Edipo Rey; Edipo en**  
Colona; Antigonas, teatro  
**TIBS DE MOLINA: El bandole-**  
ro, novela

**OBRA DE ECA DE QUEIROZ**  
A 5-00 el tomo empastado

S. N. Cristobal, leyenda  
Van Oudre, leyenda  
El señor diablo, artículos.  
Adán y Eva, cuantos  
Los Amas, episodios de la vida ro-  
mántica, 3 tomos  
El Mandarín, costumbres chinas  
Artículos, 0-30 el tomo

**OBRA DE ERNESTO RENAN**  
Averroes y el Averroismo, (ensayo  
histórico), pasta, 6-00  
Diálogos misocóicos, pasta 5-00  
Páginas escogidas, 0-50

**GUY DE MOPASSANT**  
Cuentos escogidos, pasta 5-00  
**LEOPOLDO ALAS (CLARIN)**  
Doctor Outinis, cuentos, pasta 5-00  
**FELIPE TRIGO**  
Las posadas del amor, novelas, pasta  
5-00  
En los andamios, rústica 3-50

**RICARDO LEON**  
A 5-00 el tomo empastado

La escuela de los solistas, diálogos  
Casta de Huidalgos, novela

**OBRA DE "AZORIN"**  
A 5-00 el tomo empastado

El Licenciado Vidriera  
Un discurso de la Cierva  
La voluntad  
Los pueblitos  
Al margen de los clásicos  
Antonio Azorin  
El político  
Una hora de España, rústica, 3-50

**OBRA DE GABRIEL MIRO**  
A 5-00 el tomo empastado

Dentro del cerco, novelas  
Figuras de la pasión del Señor  
El Ángel, hermosos cuentos con  
ilustraciones  
Del huerto provinciano, cuentos,  
pasta, colones 2-50  
Las cercas del cementerio, novela,  
pasta, colones 2-50  
Señorita y Sor, novela, Cl. 0-40

**RUY DIAZ**  
El Romancero, poesías, con grabados  
5-00 colones

**OBRA DE ANATOLE FRANCE**  
A 5-00 el tomo empastado

El otoño del pasado, novela  
Criminológico, cuentos  
El crimen de un académico, novela  
El libro de mi amigo  
La vida en flor, novela  
Los deseos de Juan Servien, novela  
La Cambisa, novelas  
La rebelión de los ángeles, novela  
Opiniones de Jeanne Guignard  
El pozo de Santa Clara, novelas  
Baltasar, novelas  
El Januín de Epicuro, selección 0-30

**OBRA DE J. OCTAVIO PICON**  
A 5-00 el tomo empastado

Dulce y amarga, novela  
Juana Inés, novela  
Narcisismo, novela  
La novata, novela  
Mujeres, novelas  
Luzado: Juan Valgar, novelas  
La signata del amor, novela, 2 tomos  
En enemigo, novela  
Máscara de familia, cuentos  
De estos raras tiempos

**OBRA DE PIO BAROJA**  
A 5-00 el tomo empastado

Páginas escogidas  
Las tragedias proletarias  
Las figuras de cera  
Con la pluma y con el sable  
Los recursos de la astucia  
El escudador de Brigante  
La ruta del aventurero  
Los caminos del mundo  
El Mayorazgo de Labraz  
El aprendiz de conspirador

**MIGUEL DE CERVANTES**  
Don Quijote de la Mancha, 3 tomos  
Ilustrados, pasta 10-00

**A. FALCÓN VALDES**  
A 5-00 el tomo empastado

Páginas escogidas  
El señor Octavio  
El Maestro  
**FRANCISCO PI Y MARGALL**  
A 5-00 el tomo empastado

Las luchas de nuestros días  
Cartas íntimas  
Las clases jornaleras, 0-60  
Diálogos sobre la belleza, 0-40

**BENITO PEREZ GALDOS**  
A 5-00 el tomo empastado

El caballero encantado, (cuento real  
inverosímil)  
El doctor Centeno, novela, 2 tomos  
0-80  
Lo prohibido, novela, 2 tomos 8-00  
La familia de León Roch, novela, 2  
tomos 8-00  
Doña Perfecta, novela  
Misericordia, novela  
La de Bringas, novela  
La inocencia, novela  
Tristana, novela  
La fontana de oro, novela  
El abuelo: Celia en los infiernos,  
teatro, 8-00  
Electra: El tañón Salomón, teatro,  
6-00  
Realidad, novela en cinco jornadas,  
3-50

**Amor y Ciencia, comedia en cuatro**  
actos, 2-00  
Toledo, ilustrada con 21 grabados,  
rústica, 3-00  
Cronicon, rústica, 3-00  
Fanatismo político y religioso, 0-100

**PEDRO COROMINAS**  
La vida austera, pasta, 5-00  
**P. L. COLOMA**  
Pequeñeces..., pasta, 5-00

**JOAQUIN COSTA**  
La ignorancia del derecho, pasta,  
2-50  
La tierra y la cuestión social, rústica,  
4-50

**Agricultura armónica (espectante**  
popular), rústica, 2-50  
Política hidráulica (mision social de  
los riegos), rústica, 3-00

**DICKENS**  
Tiempo difíciles, pasta, 5-00

**ANGEL GANIVET**  
Idioma español, pasta, 5-00  
El porvenir de España, 2-00  
Pequeño ideario (selección de Elias  
Jiménez Rojas), 0-50  
Lecturas, 0-30

**OBRA DE R. PEREZ DE AYALA**  
A 3-50 el tomo empastado

Bajo el signo de Antelmia, novela  
La vida en un colegio de jesuitas,  
novela  
El sendero innumerable, poemas  
Prometeo: Luz de domingo: La  
calda de los limones, tres novelas  
poemáticas  
Hermann encadenado. El libro del  
espíritu y del arte italiano  
Las máscaras, ensayos de crítica teat-  
ral, 2 tomos  
Belarmino y Apolonio, novela  
El sendero andante, poemas  
Luna de miel, luna de miel, novela  
Los trabajos de Urbano y Simona,  
novela, continuación de Luna de  
miel, luna de miel  
El ombligo del mundo, novela  
Cuanto menguante, novela, 0-30

**OBRA DE PLATON**  
A 3-50 el tomo empastado

El Estado o la República, 2 tomos  
7-00

**OBRA DE LUIS ARAQUISTAIN**  
A 3-50 el tomo empastado

El peligro yanqui  
España en el crisol  
Las columnas de Hércules, farsa no-  
velada  
El archipiélago maravilloso, novelas  
La República de los Soviets, 1-00

**OBRA DE PIERRE LOTI**  
A 3-00 el tomo empastado

Reflejos de la senda oscura, nove  
Figuras y cosas que pasaron, novela  
La Basílica fantasma, 0-30

**ROBERT W. CHAMBERS**  
A 3-50 el tomo empastado

La línea de fuego, novela  
**OBRA DE T. DOSTOIEVSKI**  
Los hermanos Karamazov, novela, 2  
tomos, 6-00  
La patrona, novelas, 2-00

**OBRA DE LUIS PIRANDELLO**  
A 3-00 el tomo empastado

Tercetos, cuentos  
El carnaval de los muertos, cuentos  
Y mañana lunes..., cuentos  
Seis personajes en busca de autor,  
comedia

**MAURICIO BARRÉS**  
Un hombre libre, 3-00

**CARMEN DE BURGOS**  
A 3-00 el tomo empastado

Nueva cocina práctica  
La macediada, novela  
Amadís de Gama (arreglo)  
Últimos momentos de cartus, 2-00  
El tesoro de la Belleza, 2-00

**OBRA DE J. DE GOURMONT**  
El vellucino de oro, novela, 2-50

**ALFREDO DE MUSSET**  
La confesión de un hijo del siglo,  
novela, 3-50

**JOSÉ MARIA DE ACOSTA**  
Las pequeñas causas, novel a, 3-50

# NOTAS CIENTIFICAS

## Se puede alargar la vida?

La decrepitud del ser viviente, ¿es cosa fatal? ¿Traemos al venir a este mundo el germen de la vejez y de la muerte? Eso hemos venido creyendo hasta hoy. Pero dos sabios romanos, los señores Parhon y Rahane, lo dudan. «En cuanto a la cuestión de saber—dicen ellos—si la vejez es teóricamente curable o, por lo menos, evitable, pensamos que nada autoriza hasta ahora a responder negativamente.»

Lo que quiere decir que se puede evitar.

«Al contrario—siguen diciendo los mentados sabios—ciertos hechos tienden a demostrar la posibilidad, para las células, así como para los organismos diferenciados y llegados a cierto estado de evolución, de remontar, por decirlo así, la corriente de esta evolución.»

Lo que quiere decir que se puede rejuvenecer.

Para convencerlos Parhon y Rahane, nos recuerdan que ciertos protozoarios, seres los más simples de la creación, reducidos a una sola célula, son casi inmortales; que ciertos metazoarios, de estructura ya un poco complicada, viven indefinidamente, si, de cuando en cuando, se renueva el líquido en que viven.

«Pues al cambiar este líquido se proporciona a las células nuevos materiales nutritivos y se suprime los gastados.»

Nosotros también, seres humanos, vivimos como los metazoarios en un medio líquido, que es preciso renovar. Ahora que, en lugar de hallarse fuera de nosotros, este líquido está en nosotros. Este líquido es la sangre y la linfa a las cuales nuestros células arrojan los desechos, digámoslo así, que se convierten en venenos, y en los cuales estas células toman sus sustancias alimenticias pero también otras sustancias indispensables a la vida y que fabrican principalmente las glándulas vasculares sanguíneas o endocrinas.

Estas glándulas arrojan a la sangre sus secreciones, que activan la vida de nuestros tejidos, de nuestras células, de nuestros órganos. Así, cuando se hallan atrofiados desde su nacimiento, o cuando enferman, se producen en el ser viviente trastornos más o menos graves que llegan a producir hasta la muerte.

Lo que las enfermedades de las glándulas congénitas o adquiridas hacen, lo hace también la vejez. La edad provoca poco a poco en las células de estas glándulas endocrinas alteraciones particulares, cuyas consecuencias son la muerte de las células y la pérdida progresiva de sus funciones.

Estas alteraciones producidas por la senilidad, así como por las enfermedades, causen a la larga trastornos funcionales, variables según las glándulas.

Y así la deficiencia de las glándulas vasculares sanguíneas realiza casi todos los accidentes que caracterizan la vejez, y como en los viejos, estas glándulas se encuentran naturalmente alteradas, pero no completamente destruidas, ciertos autores han concluido que la vejez y la senilidad son enfermedades producidas por la alteración progresiva de una o de varias glándulas endocrinas, y que proveniendo a un enfermo o un viejo de extractos de glándulas tomadas de un animal se rejuvenecen o por lo menos se detiene su decrepitud.

Una glándula endocriniana cuyas funciones se hayan menoscabado por la enfermedad o la vejez, se remedia en su insuficiencia de secreción con extractos de la misma glándula sacada de algún animal.

En muchos casos se puede sustituir el extracto con el injerto de la misma glándula tomada del animal.

Esto prueba que la vejez se debe en algunos casos a la insuficiencia glandular.

Ahora bien: ¿qué es lo que produce en los viejos las alteraciones glandulares? Se supone que la edad desarrolla en nosotros ciertas sustancias nocivas, fabricadas la mayor parte en el intestino, y que a la larga, causan la degeneración de los epitelios de las glándulas endocrinas.

Pero entonces, esas degeneraciones grasosas o esas transformaciones fibrosas que la edad produce en el hígado, el cerebro, el corazón, el riñón, etc., no serían igualmente causadas por las mismas materias nocivas que alteran las glándulas endocrinas? Estos órganos se volverían grasosos o fibrosos siempre que las endocrinas estuviesen enfermas, y no solamente en la vejez.

Es posible que la vejez no sea producida solamente por estas alteraciones glandulares, sino a la vez por otras causas. Y, por lo tanto, lo que se conseguiría con el extracto o con el injerto es de tener algunos efectos característicos de ella, tales como la fatiga del cuerpo, del cerebro y del corazón. Lo que es admirable.

Pero pretender que dando a un hombre de sesenta y cinco años todos los vigos que se tienen a los cuarenta, se alarga la vida veinticinco años, ¿quién de los toreros lo creerá?

# TOROS Y TOREROS

## El Gallo y la gallera

El Gallo está ya en Costa Rica—Esto se va a convertir en una gallera—El mejor torero del mundo y el mas malo—Gallo y Almanseño—El bluf de las competencias, ahora puede ser verdad—Si a uno le sobra experiencia, al otro le sobra entusiasmo.

Hoy llega el Gallo a Costa Rica. Hoy se cierra la primera serie de los taurinos. Hoy se abre la segunda serie de enredos y chismes, que serán infinitamente más grandes que todos los que se han visto hasta ahora.

Desde hoy no se hablará de otra cosa, que del Gallo, de Rafael, del "Divino Calvo" etc. etc.

El Gallo ha sido el mejor torero del mundo y el torero más malo de la tierra; es el de las serpentinatas encantadoras y el de los miedos insuperables; el de la muleta maravillosa y el de las "es-pantás" increíbles.

Yo le he visto al Gallo la mejor corrida de su vida, en la despedida de Fuentes en Castellón de la Plana y aseguro a ustedes que fue lo más asombroso que se puede hacer en los toros. Y le he visto también corridas tan malas que fueron verdaderas catástrofes.

Pero entonces, esas degeneraciones grasosas o esas transformaciones fibrosas que la edad produce en el hígado, el cerebro, el corazón, el riñón, etc., no serían igualmente causadas por las mismas materias nocivas que alteran las glándulas endocrinas? Estos órganos se volverían grasosos o fibrosos siempre que las endocrinas estuviesen enfermas, y no solamente en la vejez.

Es posible que la vejez no sea producida solamente por estas alteraciones glandulares, sino a la vez por otras causas. Y, por lo tanto, lo que se conseguiría con el extracto o con el injerto es de tener algunos efectos característicos de ella, tales como la fatiga del cuerpo, del cerebro y del corazón. Lo que es admirable.

Pero pretender que dando a un hombre de sesenta y cinco años todos los vigos que se tienen a los cuarenta, se alarga la vida veinticinco años, ¿quién de los toreros lo creerá?

sin que falle nunca en un toro como lo ha hecho aquí en todas las corridas. ¿Acaso el público está ciego? Ahora sí que se pueden ver competencias. Ahora tendrán ocasión de ver y saber lo que vale Almanseño comparando sus faenas de torero con las faenas del Gallo. Los que tantísimos disparates han escrito en los periódicos con la más absoluta de las inconsciencias, van a tener la ocasión de ver como se iguala al más grande de los toreros y hasta como lo supera, porque el Gallo cuando se asusta se asusta de verdad y al Almanseño o le asusta ningún toro; a todos los domina con su magnífico arte de torear.

Eso sí: cuando al Gallo le salga un torito de azúcar, como los del pasado domingo, es posible que veamos algo increíble por lo hermoso.

Cuanto se habló hasta hoy de rivalidades y competencias, ha sido mentira y bluf, escándalo y tontería. Ahora es cuando eso puede ser verdad entre toreros grandes y verdaderos, pues lo que al Gallo le sobra de experiencia, lo compensa Almanseño con su estu-sismo.

Los mismos que intentaron desacreditar al Almanseño, ya están empezando la guerra sorda contra el Gallo. Advertimos al público de antemano para que no haga caso de los chismes.

A los toreros hay que juzgarlos en la plaza y delante del toro. Lo demás son cuentos de camino

Cuando escribimos estas líneas nos comunican que el Gallo ha desembarcado en Limón a las ocho de la mañana. Con él viene el banderillero "El Americano" que lo lleva como peón de confianza.

X.

# Investigaciones sobre el cáncer

Admirable es la tenacidad de los hombres de ciencia, en la búsqueda del origen del cáncer y de sus remedios.

Continuamente realizan experiencias con animales persiguen de siempre la naturaleza del misterioso y terrible mal.

Las experiencias realizadas con

ratas y ratones demuestran que cierta clase de alquitrán aplicado en los tejidos vivos de los animales producen, algunos meses después, formaciones cancerosas. También se obtienen los mismos resultados cuando se le hace ingerir a una rata cucharadas infectadas de ciertos microbios.

USE EN SU CASA

**LA "CERA INDIA"**

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

— DE VENTA EN —

**"LA INDIA"**

Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 - Teléfono 378

**LA ESPAÑOLA**

EBANISTERIA Y COLCHONERIA

frente a la Funeraria Campos Hermanos—San José

Gran surtido de colchones de todas clases — Muebles para todos los gustos.—VISITE NUESTRA CASA Y SE CONVENCERA.

---

**Doctor Constantino Herdocia**

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de Paris

**ENFERMEDES de los Ojos, Nariz y Garganta**

Horas de Oficina: 10 a 11.50 y de 2 a 4 — CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES — TELEFONO 1434 — San José

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

**TRAUBE**

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengeralé